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Vassouras celebra sucesso do Congresso Jubileu 
de Prata da União Feminina da CONFRADERJ
 Vassouras deu 
mais um passo importante 
para se consolidar como 
um dos principais destinos 
do Turismo Religioso com a 
realização do 9º Congresso 
em comemoração ao 
Jubileu de Prata, 25 
anos, da União Feminina 
da CONFRADERJ 
(Convenção Fraternal das 
Assembleias de Deus no 
Estado do Rio de Janeiro). 
Através de uma parceria de 
sucesso entre a Prefeitura 
Municipal, a UniVassouras, 
a CONFRADERJ e a Igreja 
Assembleia de Deus Central 
- Ministério em Vassouras, 
o evento, realizado nos dias 
14 e 15 de junho, trouxe 
para a cidade mais de 5 mil 
pessoas que participaram 
de inúmeras atividades, 
louvando e agradecendo 
a Deus pelos 25 anos de 
criação da União Feminina 
- UFECON.

Solar Vassourense: 
energia solar ao alcance 
do morador da região

Point dos Salgados: 
salgadinhos com a marca da 
qualidade do Trailer do Serginho

Saúde humanizada 
em Paulo de Frontin
• Equipamentos modernos, 
acolhimento, agilidade no atendimento 
fazem parte do dia a dia da Saúde 
Pública de Paulo de Frontin

Vassouras 
realiza 6ª 
Conferência 
das Cidades: 
Compromis-
so com o De-
senvolvim-
ento Urbano 
Sustentável

Prefeitura de 
Vassouras 
realiza mais 
uma edição 
da Corrida 
Federal Rosa 
em Combate 
à Violência 
Contra a 
Mulher

Página 6
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 A energia 
fotovoltaica está ao 
alcance do vassourense 
comum. A frase parece 
um clichê, até porque o 
leitor mais atento já notou 
que a energia solar é hoje 
uma realidade em 
Vassouras e região. O 
fato, no entanto, é que 
desde o sábado, dia 22, 
a região ganhou uma 
empresa com expertise e 
credibilidade suficientes 
para, mais que vender o 
equipamento necessário, 
assessorar o vassourense 
nesta nova realidade. 
  A Solar 
Vassourense Energia 
Fotovoltaica nasceu da 
parceria dos vassourenses 
Pedro Paulo e Jorge 
Natalino. Pedro Paulo já 
é um nome conhecido no 
mercado de energia no 
estado do Rio de Janeiro. 
Após 30 anos de serviços 
prestados a Petrobras, 
onde atuou nas áreas 
de petróleo, mecânica 
e elétrica, Pedro Paulo 
lançou a MAPP ENERGIA 
RENOVÁVEL.Foi lá que 
se iniciou a parceria 
com Jorge Natalino, que 
era o encarregado pela 
montagem e execução 
das instalações. 
 A nova empresa 
representa as melhores 
marcas em revendas 
e manutenção. A 
credibilidade e o bom 
trabalho abriram o 
mercado local e regional 
para a Solar Vassourense, 
que já conta com grandes 
clientes na região, projetos 
em implantação no Vale 
do Paraíba e também no 
Grande Rio. A loja funciona 
na Rua Fernando Pedrosa 

Solar Vassourense: energia solar 
ao alcance do morador da região

Fernandes, 79, loja 2, 
no Centro, em frente ao 
Terminal Rodoviário Dr. 
Hélio de Almeida Pinto, 
que os vassourenses 
tratam por rodoviária 
nova. 
 Motivos para o 
vassourense aderir à 
energia solar não faltam. 
A energia é limpa, seu 
uso reduz os impactos 
causados no meio-
ambiente pela geração 
de energia elétrica. A 
energia é mais barata 
e o investimento para a 

sua instalação é revertido 
em pouco tempo. A 
instalação é rápida, a 
manutenção é facilitada. 
O sistema é inteligente, 
autossustentável e 
durável. Além disso, 
a Solar Vassourense 
financia o custo da 
instalação através de 
agentes financeiros, além 
de parcelar o investimento 
pelo cartão de crédito. Mais 
informações pelo email: 
solarvassourense@gmail.
com, no Instagram, através 
do @solarvassourense ou 

pelo whats app (24) 99248 
7927. A Solar 
Vassourense oferece 

energia fotovoltaica, 
aquecimento de piscinas, 
aquecimento de água 

com boiler (com apoio 
elétrico,  solar e gás) e 
bombeamento de água.
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 No dia 18 de junho, 
o auditório da Universidade 
de Vassouras foi palco da 6ª 
Conferência Municipal das 
Cidades, organizada pela 
Secretaria de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico. 
Com o tema “Política 
Territorial e Regularização 
Fundiária”, o evento 
destacou a importância 
do planejamento urbano 
e da participação popular 
no desenvolvimento 
sustentável do município. 
A conferência contou com 
a presença da vice-prefeita 
Rosi Silva, do presidente 
da comissão organizadora 
Geovani Dornelas, além de 
representantes do Poder 
Público, da Universidade 
de Vassouras, da 
Secretaria de Estado 
das Cidades, da OAB 
Vassouras, do Conselho 
Municipal de Segurança, 
do IAB - Vale do Café, e 
membros da comunidade.

Importância da 
Conferência Municipal

 Em tempos 
onde grandes cidades 
sofrem com a falta de 
planejamento urbano, 
resultando em problemas 
como as enchentes que 
atingem o sul do país, 
a realização de uma 
conferência municipal se 
torna ainda mais relevante. 
Vassouras se destaca 
como um dos quatro 
municípios do estado do 
Rio de Janeiro a realizar 
tal evento, demonstrando 
seu compromisso com 
a gestão democrática e 
participativa.

O que é uma 
Conferência Municipal 

das Cidades?

 Uma Conferência 
Municipal das Cidades é 
um fórum de discussão 
onde a comunidade, 
gestores públicos, técnicos 
e representantes de 
diversos setores se reúnem 
para debater e propor 
soluções para os desafios 
do desenvolvimento 
urbano. O principal 
objetivo é garantir que 
o planejamento urbano 
seja realizado de forma 
democrática e participativa, 
contemplando as 
necessidades e 
interesses de todos os 
segmentos da sociedade. 
Essas conferências 
são essenciais para o 
desenvolvimento de 
políticas públicas eficazes, 
pois permitem a integração 
de diversas perspectivas e 

Vassouras realiza 6ª Conferência das Cidades: 
Compromisso com o Desenvolvimento Urbano Sustentável

Conferência das Cidades reuniu representantes de movimentos 
populares, gestores e administradores públicos, empresários, entidades 

profissionais, acadêmicas e de pesquisa, conselhos profissionais e ONGs

Geovani “Após um amplo debate com a população, vamos 
levar nossas propostas para a conferência estadual 
e trabalhar para que se tornem políticas públicas”

conhecimentos. 
 Durante o evento, 
são discutidos temas como 
habitação, mobilidade 
urbana, saneamento, 
meio ambiente, e 
regularização fundiária. 
As propostas aprovadas 
são encaminhadas para 
as conferências estaduais 
e, posteriormente, para as 
conferências nacionais, 
influenciando a formulação 
de políticas em nível 
regional e nacional.
 Em Vassouras, 
a vice-prefeita Rosi 
Silva ressaltou a 
preparação cuidadosa 
para a conferência, 
destacando as cinco 
reuniões preparatórias 
que envolveram diversos 
segmentos da sociedade. 
“Essas reuniões foram 
fundamentais para garantir 
que todos os grupos 
tivessem voz e pudessem 
contribuir com suas 
perspectivas e soluções 
para o desenvolvimento 
urbano de Vassouras”, 
afirmou Rosi.
 Durante as 
reuniões preparatórias, 
ou grupos de trabalhos, 
foram discutidas 
diferentes temáticas 
como acessibilidade e 
desenvolvimento urbano 
inclusivo,  soluções 
para o desenvolvimento 
incluindo regularização 
fundiária e habitação e a 
apresentação da revisão 
do Plano Diretor Municipal.
 Geovani Dornelas, 
secretário de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
enfatizou a importância de 
discutir o desenvolvimento 
urbano tanto com técnicos 
quanto com a população. 
"A participação popular é 
essencial para criar, por 
exemplo, um plano diretor 
que realmente atenda às 
necessidades de nossa 
comunidade. Os próximos 
após a nossa conferência 
municipal é levar as 
propostas aprovadas 
em Vassouras para a 
Conferência Estadual, 
que será realizada em 
novembro", explicou 
Geovani.

Participação e Propostas

 Durante a 
conferência, foram 
aprovados pela 
assembleia o Regimento 
da Conferência e o 
Regimento do Conselho 
Municipal da Cidade de 
Vassouras. Além disso, os 
participantes votaram pela 
aprovação das propostas 
apresentadas nas reuniões 

preparatórias. A eleição 
dos delegados municipais 
que representarão 
Vassouras na Conferência 
Estadual foi outro 
momento significativo do 
evento. A delegação eleita 
inclui representantes de 
movimentos populares, 
gestores e administradores 
públicos e legislativos, 
trabalhadores por suas 
entidades sindicais, 
empresários, entidades 
profissionais, acadêmicas 
e de pesquisa, conselhos 
profissionais e ONGs. 
Entre as propostas 
aprovadas estão a 
promoção de políticas de 
adequação do uso do solo 
às mudanças climáticas 
e incentivo à mobilidade 
ativa com estrutura para 
calçadas, ciclovias e 
ciclofaixas.
 Os participantes 
também assistiram à 
palestra "Um Panorama 
Sobre os Principais 
Problemas Ambientais", 
ministrada pela doutora 
em Ciências Ambientais 
e Florestais pela UFRRJ, 
Tereza Ferreiras Dornelas.

Mobilização e 
Democracia

 A Prefeitura de 
Vassouras, por meio da 
Secretaria de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
demonstrou um grande 
empenho em mobilizar 
a população e garantir 
a participação do maior 
número de representantes 
possíveis. Este esforço 
reflete um compromisso 
com a democracia e 
a construção de um 
futuro sustentável para o 
município. A realização 
da 6ª Conferência 
Municipal das Cidades em 
Vassouras é um exemplo 
de como a participação 
cidadã e o planejamento 
urbano são fundamentais 
para enfrentar os desafios 
contemporâneos e garantir 
um desenvolvimento 
equilibrado e inclusivo.

Vice-prefeita Rosi: “A conferência é um espaço 
para dar voz à população e ouvirmos suas 

sugestões para o desenvolvimento de nossa cidade”

Os participantes também assistiram à palestra "Um Panorama 
Sobre os Principais Problemas Ambientais", ministrada pela 
doutora em Ciências Ambientais e Florestais Tereza Dornelas

Conferência em Vassouras trouxe para o debate público o 
desenvolvimento urbano sustentável e a regularização fundiária
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Noite de São João
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 É um dos segmentos de mercado financeiro 
de forma resumida.  Ele é responsável por intermediar 
negociações entre quem quer captar dinheiro, como 
empresas, e quem quer investir, como pessoas físicas e 
investidores profissionais. 
          O mercado de capitais é uma das partes de estrutura 
financeira do Brasil e a sua principal função é ligar as 
instituições poupadores - que têm dinheiro para investir 
e buscam rentabilizá-lo - com as instituições tomadores - 
que busca dinheiro e está dispostas a rentabilizá-lo. 
          O mercado financeiro tem suas divisões do mercado 
de capitais: ações e preferenciais: debêntures, títulos 
emitidos por sociedades anónimas; comercial Pampers, 
título privado de curto prazo; opções sobre ações, direito 
de compra e venda de ações.
          O que é mercado de capitais e como ele funciona. 
O mercado financeiro é um ambiente de negociação de 
produtos financeiros.  Como em toda negociação, existem 
duas partes, que possuem interesses parecidos e fecham 
um acordo.
          Quem tem suas reservas em dinheiro, pouco ou 
muita, deve procurar uma Corretora de Valores para 
aplicar seus recursos, em ações, na Bolsa de Valores.  
Por que procurar uma Corretora?  Porque você, pessoa 
física, não pode atuar diretamente na Bolsa.  Tem que ser 
por intermédio de um corretor.
          Aplicando em ações, ordinárias ou preferenciais, está 
tendo duas vantagens importantes: a primeira é receber 
dividendos, que é a participação dos acionistas nos 
lucros da empresa e a segunda você está contribuindo 
para s manutenção do emprego ou aumento dele, fato 
importantíssimo para o País. 
          Os vassourenses devem ter muito orgulho pelo 
fato da primeira mulher, no mundo, a aplicar na Bolsa de 
Valores de Paris, ser de Vassouras.  Foi a vassourense, 
dona Eufrásia Teixeira Leite.

Mercado de Capitais: 
O que é e como funciona

Marly Medeiros

Na noite de São João 
Tem fogueira e tem quentão 
Comidas típicas e dança 
O sanfoneiro tocando 
Todo mundo se animando 
O adulto vira criança 

É tradição brasileira 
Festeja-se a noite inteira 
Tem comida com fartura 
Todos caracterizados 
Os pares bem animados 
Dançam com desenvoltura 

No final o casamento 
Um grande acontecimento 
Uma comédia improvisada 
Um casal muito engraçado 
Falando bem caipirado 
E o povo cai na risada

 A deputada Tia 
Ju (REP) é a primeira 
procuradora Especial da 
Mulher da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj). A 
parlamentar foi eleita por 
aclamação de todos os 
deputados presentes na 
sessão plenária desta 
nesta terça-feira (25/06). 
Já as deputadas Célia 
Jordão (PL) e Martha 
Rocha (PDT) foram eleitas 
para as duas vagas de 
procuradoras adjuntas.
 O objetivo da 
Procuradoria Especial 
da Mulher, da Alerj, é 
intensificar a participação 
do Parlamento Fluminense 
nas ações em defesa 
das mulheres, além de 
receber e encaminhar 
denúncias de violência e 
discriminação, fiscalizar e 
acompanhar programas 
do governo para igualdade 
de gênero e auxiliar as 
comissões da Casa.
 Tia Ju foi a única 
candidata à procuradora 
especial da mulher e, 
portanto, a votação de 
seu nome para o cargo foi 
feita de maneira simbólica, 
com a aclamação de 
todos os presentes, sem 
votos contrários. “As 
decisões serão tomadas 
todas de forma colegiada. 
Esta procuradoria é da 
bancada feminina, e as 
decisões serão tomadas 
por todas nós, com a 
participação de todas. 
A interseccionalidade 
vai estar presente nos 
trabalhos da Procuradoria 
da Mulher para que a gente 
atenda especificamente 
às necessidades de cada 
uma, a mulher negra, 
a mulher indígena, as 
mulheres de centro, de 

Deputada Tia Jú é eleita a primeira 
Procuradora Especial da Mulher na Alerj
• Célia Jordão e Martha Rocha foram eleitas procuradoras 
adjuntas da Procuradoria Especial da Mulher

direita, de esquerda. 
Enfim, todas as mulheres 
serão acomodadas 
dentro da procuradoria e 
estaremos aqui firme e 
forte”, declarou.
 Já no caso das 
procuradoras adjuntas, 
as duas vagas acabaram 
sendo disputadas por 
três deputadas. As eleitas 
foram Célia Jordão, que 
recebeu 41 votos, e Martha 
Rocha, com 40 votos. 
Em terceiro lugar ficou a 
deputada Zeidan (PT), 
com 33 votos. Também 
houve duas abstenções.
 Célia Jordão 
agradeceu o apoio dos 
deputados em sua eleição. 
“Aqueles que me conhecem 
sabem da trajetória do 
meu trabalho, sempre me 
dedicando muito à pauta 
feminina e na defesa das 
políticas públicas para as 
mulheres. A procuradoria 
é um instrumento 
importantíssimo em defesa 
das mulheres, para que 
nós possamos combater 
as desigualdades ainda 
existentes na nossa 
sociedade. Eu fico muito 
feliz com o resultado dessa 
eleição, mas quando a 
pauta se trata da mulher, 
todas somos unidas”, 
comentou.
 Já Martha Rocha 
lembrou que a Alerj foi 
apenas a 23ª Assembleia 
do país a criar uma 
procuradoria da mulher. 
A parlamentar disse que 
será necessário atuar em 
conjunto com o Congresso 
Nacional e todos os 
entes federativos, bem 
como implementar uma 
procuradoria em cada uma 
das 92 câmaras municipais 
fluminenses. “A função da 
procuradoria é fomentar 

os espaços políticos para 
as mulheres. Essa é 
uma experiência que dá 
muito certo no Congresso 
Nacional. Tivemos 
oportunidade na CPI 
dos Crimes Cibernéticos 
de ouvir a deputada 
federal responsável pela 
procuradoria da mulher. 
Então, a gente pretende 
fazer uma grande 
caravana para que todas 
as câmaras municipais 
dos 92 municípios tenham 
uma procuradoria”, 
complementou a deputada.
 A criação da 
Procuradoria Especial da 
Mulher ocorreu no ano 
passado, após aprovação 

da Resolução 25/23. 
Atualmente, dos 70 
deputados fluminenses, 
15 são mulheres, que é a 
maior bancada feminina 
da história da Casa. Além 
de Tia Ju, Célia Jordão e 
Martha Rocha, compõem 
a bancada feminina 
da Alerj as seguintes 
deputadas: Carla 
Machado (PT), Dani Balbi 
(PCdoB), Dani Monteiro 
(PSol), Élika Takimoto 
(PT), Franciane Motta 
(Pode), Giselle Monteiro 
(PL), Índia Armelau (PL), 
Lucinha (PSD), Marina do 
MST (PT), Renata Souza 
(PSol), Verônica Lima (PT) 
e Zeidan (PT).
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 Vassouras deu 
mais um passo importante 
para se consolidar como 
um dos principais destinos 
do Turismo Religioso com a 
realização do 9º Congresso 
em comemoração ao 
Jubileu de Prata, 25 
anos, da União Feminina 
da CONFRADERJ 
(Convenção Fraternal das 
Assembleias de Deus no 
Estado do Rio de Janeiro). 
Através de uma parceria de 
sucesso entre a Prefeitura 
Municipal, a UniVassouras, 
a CONFRADERJ e a 
Igreja Assembleia de 
Deus Central - Ministério 
em Vassouras, o evento, 
realizado nos dias 14 e 
15 de junho, trouxe para 
a cidade mais de 5 mil 
pessoas que participaram 
de inúmeras atividades, 
louvando e agradecendo 
a Deus pelos 25 anos 
de criação da União 
Feminina - UFECON. 
 A vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
destacou a importância 
do evento. “Nossa cidade 
viveu momentos especiais 
no Centro de Convenções 
Gal Sombra, com a união 
da comunidade em fé e 
adoração. Este evento 
enaltece Vassouras como 
um destino fundamental 
para o turismo religioso, 
atraindo visitantes de 
todo o Brasil em busca de 
experiências espirituais e 
culturais”, afirmou Rosi. 
 O evento contou 
com a presença de 
autoridades importantes 
para o município, como o 
prefeito Severino Dias, a 
vice-prefeita Rosi Silva, 
e o presidente da Fusve, 
Gustavo Amaral. Eles 
foram homenageados ao 
longo da noite, ao lado 
de nomes importantes 
para a Convenção, 
como o Pastor Fernando 
Bastos, vice-presidente 
da CONFRADERJ, e o 
Pastor Expedito Caruso, 
presidente do Conselho 
Centro Sul Fluminense 
da CONFRADERJ e 
Pastor Edgar Amorim – 
Presidente em Exercício 
da CONFRADERJ. 
 Para o prefeito de 
Vassouras, Severino Dias, 
o evento foi um marco 
significativo. “O Congresso 
foi um sucesso, onde 
conseguimos nos reunir 
para louvar e renovar nossa 
fé. Além disso, contribuiu 
para a movimentação 
turística e econômica 
da cidade. Tivemos 
a ocupação da rede 
hoteleira, restaurantes 
e o comércio como um 
todo foram beneficiados, 
e o Centro de Convenções 
mostrou mais uma vez 
sua potência em receber 
eventos grandiosos”, 
comentou Severino. 
 A Missionária 
Márcia Calixto, presidente 
da UFECON, destacou que 
o Congresso promoveu a 
integração e a união das 
mulheres, cujo tema foi: 
PROMESSAS. “Foram dias 
de oração e comunhão, 
em agradecimento 
a bondade de Deus 
por suas Promessas 
realizadas durante os 25 
anos da União Feminina.” 
 Ev. Marcelo 

Vassouras celebra sucesso do Congresso Jubileu 
de Prata da União Feminina da CONFRADERJ

Rodrigues, organizador 
do Congresso, comentou 
sobre o processo de 
realização do evento. 
“A ideia surgiu em uma 
de nossas reuniões 
há mais de um ano, e 
assim que falamos em 
trazer o evento para a 
cidade, fomos muito bem 
recebidos pela prefeitura e 
pela UniVassouras”, disse. 
 O sucesso do 9º 

Congresso - Jubileu de 
Prata da União Feminina 
da CONFRADERJ não só 
reforça Vassouras como 
um destino relevante 
para o turismo religioso, 
mas também destaca a 
capacidade da cidade 
em receber e organizar 
eventos de grande 
porte, beneficiando a 
comunidade local e 
fortalecendo a economia.
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 A Prefeitura de 
Vassouras celebrou mais 
um ano de sucesso da 
Corrida Federal Rosa, 
evento dedicado ao 
combate à violência contra 
a mulher. Realizada em 
parceria com o Instituto 
Federal Kids, SESC 
e UniVassouras, a 
iniciativa reuniu centenas 
de participantes que 
percorreram as ruas da 
cidade em apoio a essa 
causa tão importante.
 A vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
expressou sua satisfação 
com o resultado 
alcançado. “Fico feliz 
por termos conseguido 
realizar mais um ano 
dessa ação tão importante 
em prol do combate à 
violência contra a mulher. 
E ainda mais feliz de ver 
o quanto a população 
abraçou e participou da 
iniciativa”, comentou.
 O evento, que 
ocorreu no último 
domingo, dia 23 de junho, 
não se limitou à corrida, 
mas também trouxe 
serviços essenciais da 
prefeitura mais próximos 
dos cidadãos. Além disso, 
uma ação de adoção 
responsável de animais 
foi realizada, fortalecendo 
os laços comunitários e 
promovendo o bem-estar 
animal na região.
 Uma das 
participantes, Ana 
Cristina dos Santos, de 
38 anos, veio de Valença 
com um grupo de amigos 
e acabou participando 
da ação. “É incrível ver 
tantas pessoas unidas 
por uma causa tão nobre. 
Não sou corredora e estou 
longe de ser uma grande 
esportista, mas participar 
desse momento foi uma 
experiência gratificante 
e motivadora”, disse a 
turista.
 A Corrida Federal 
Rosa não apenas promove 
a conscientização sobre 
a violência contra a 
mulher, mas também 
evidencia o compromisso 
das instituições locais 
em criar um ambiente 
seguro e inclusivo para 
todos. Os organizadores 
planejam expandir 
ainda mais o impacto 
do evento nos próximos 
anos, aumentando 
a participação da 
comunidade e 
fortalecendo os laços de 
solidariedade.
 Com um público 
diversificado e engajado, 
a edição deste ano 

Prefeitura de Vassouras realiza mais uma edição da Corrida 
Federal Rosa em Combate à Violência Contra a Mulher

reafirmou o compromisso 
coletivo de combater a 
violência de gênero e 

promover uma cultura de 
respeito e igualdade em 
Vassouras e região.
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Festival Vale do Café chega em julho 
no interior com grandes novidades
• Entre os destaques, está que o evento terá dois finais de semana, além da 
participação de mais fazendas, entre elas a Fazenda Floresta em Vassouras
 Definido os últimos 
detalhes do Festival 
Vale do Café, que será 
realizado entre os dias 19 
e 28 de julho, em cidades 
da região. Nesta edição 
de 2024 (19ª), haverá 
grandes novidades. 
Entre elas está o fato de 
que serão dois finais de 
semana de Festival. Outra 
novidade é a participação 
de novas Fazendas, entre 
elas, a Fazenda Floresta 
em Vassouras, que 
pertenceu ao Engenheiro 
Marco Capute, Ex 
Presidente da Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, já falecido.
 As novidades 
apresentadas agradaram 
os organizadores que 
estão otimistas com a 
proximidade do evento. 
"O Festival Vale do 
Café já é uma tradição. 
Sua retomada em 2023 
mostrou sua grande força. 
Tanto que, diante do êxito 
no ano passado, ficou 
definido que o evento 
será ampliado de um para 
dois finais de semana 
em julho. Houve também 
o interesse de mais 
fazendas participarem.” 
Disse Wanderson.
 A abertura do 
espaço para a participação 
dos integrantes do Arranjo 
Produtivo Local (APL) que 
poderão comercializar 
seus produtos artesanias 
(Café, Queijo e Cachaça) 
nas fazendas, também 
agradou. Em Vassouras 
haverá também um 
Empório para que os 
produtores locais possam 
vender seus produtos. 
“Para esse ano, o Festival 
será ainda melhor. Só 
esses detalhes de ter 
02 finais de semas 
e a possiblidade de 
podermos comercializar 
nossos produtos, faz 
toda diferença para que 
trabalhará e para quem 
vem como turista para 
aproveitar”, comentou um 
dos Produtores do APL.
 Em Pirai, cidade 
que volta a participar do 
Festival Vale do Café, 
haverá uma apresentação 
especial, no dia 25, na 
Igreja Matriz de Santana, 
com Cristina Braga e 
Ricardo Medeiros no 
recital “Floresta de Sons”.

Secretário Gustavo Tutuca, Roberta Kelab e Nelson 
Drucker- Backstage e Wanderson Farias - Setur-RJ

 Segundo Gustavo 
Tutuca, o Festival Vale do 
Café, é um dos principais 
atrativos turísticos do 
Estado do Rio, com o 
apoio da SeturRJ, que 
ajudam na economia e 
na geração de renda e 
empregos.
 “Além as muitas 
opções culturais, artísticas 
e gastronômicas para 
os moradores do próprio 
Vale do Café, o Festival 
recebe turistas de todo o 
país, o que movimenta a 
economia e gera renda 
e trabalho para a região. 
Certamente será um 
grande sucesso” Disse 
Tutuca.
 C i d a d e s 

participantes: Pirai, 
Valença, Paulo de Frontin, 
Barra do Piraí, Paty do 
Alferes e Vassouras.
 F a z e n d a s 
participantes: Fazenda 
Floresta, União, Santa 
Rosa, Florença, Aliança, 
Fazenda das Palmas, 
Vista Alegre, São Luiz da 
Boa Sorte, São João da 
Prosperidade e Fazenda 
Monte Alegre.   

Fazenda Floresta

 A Fazenda 
Floresta, em Vassouras 
no Vale do Café, foi 
construída no século 
XX e apresenta todas 
as características de 

antigas fazendas da 
região, quando o Vale 
do Paraíba foi o maior 
produtor mundial de 
café.  Foi construída por 
Gilberto Faria, banqueiro, 
advogado, empresário e 
político mineiro.
 Em segundas 
núpcias, Gilberto foi 
casado, por 30 anos, com 
Inês Maria Neves de Faria, 
filha do ex-presidente 
Tancredo Neves. 
Inês Maria participou 
diretamente de todos os 
projetos que envolveram 
a construção da Fazenda 
Floresta.
 De arquitetura 
imponente, a fazenda é 
cercada por uma linda 

floresta, com lago e 
palmeiras que encantam 
os visitantes.  Já no 
século XXI, a Fazenda 
Floresta, foi adquirida 
pelo Engenheiro Marco 
Capute, que escreveu um 
importante capítulo na 
história recente da região, 
ao presidir a Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, mantenedora 
da Universidade de 
Vassouras.
 Com gestão 
inovadora, Capute foi 
responsável direto pela 
recuperação e expansão 
da Fusve. Na Fazenda, 
ele viveu os últimos anos 

de sua vida, deixando ali 
marcas de sua presença.
 É uma fazenda 
que merece ser visitada, 
pois traz toda beleza das 
fazendas históricas do Vale 
do Café, tão procuradas e 
admiradas. Sua beleza e 
história recente mais que 
justificam conhecê-la.
 P r o g r a m a ç ã o 
Fazenda Floresta: Dia 
20 de julho, às 15h 
com visitação até as 
16h30. Inclui visita à 
Sede e ao Centro de 
Desenvolvimento de 
Genética Bovina. Lanche 
das 16h às 17h. Concerto 
as 17h

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 O projeto 
“Experiência Rio de 
Janeiro”, realizado pelo 
Governo do Estado por 
meio da Secretaria de 
Estado de Turismo e 
da TurisRio, levou as 
potencialidades e atrativos 
das 12 regiões turísticas 
do Estado para Uberlândia 
(MG), Goiânia (GO) e 
Brasília (DF)_
 O projeto 
"Experiência Rio de 
Janeiro" avançou nesta 
semana em mais três 
importantes cidades 
emissoras de turistas 
para o Estado. Desta vez, 
Uberlândia (MG), Goiânia 
(GO) e Brasília (DF) 
receberam a ação nos 
dias 17, 19 e 20 de junho, 
respectivamente. Ao todo, 
cerca de 400 agentes 
e operadores foram 
capacitados, abrindo a 
oferta de atrativos e roteiros 
de destinos fluminenses. A 
ação de fomento a vinda 
de turistas nacionais para 
o RJ é realizada pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Estado Turismo (Setur-RJ) 
e da TurisRio, e conta com 
o apoio da ABIH-RJ e da 
HotéisRIO.
 - O “Experiência 
Rio de Janeiro” traz um 
novo formato, ampliando 
ainda mais a possibilidade 
de vendas de pacotes 
e roteiros dos nossos 
destinos nos principais 
mercados emissores de 
turistas. Esta é mais uma 
oportunidade de promover 
o estado do Rio de 
Janeiro e suas 12 regiões 
turísticas. O projeto tem 

Rio de Janeiro avança nos principais 
mercados emissores de turistas do país

Wanderson Farias da Setur-RJ apresentou o 
Vale doCafé para agências e operadoras de turismo

Operadores e agentes de 
turismo participaram do evento

se mostrado um sucesso 
por onde passa e reforça 
a busca pelos turistas 
nacionais, consolidando 
a marca Rio de Janeiro 
em todo o Brasil - explica 
o secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca.
 Na ocasião, o 
público fez uma imersão 
por meio de vídeos, 
talkshows e atrações 
culturais no que há de 
melhor no Rio de Janeiro. 
O projeto mostrou as 
potencialidades do RJ aos 
agentes, aos operadores e 
a toda cadeia produtiva do 
turismo local, fomentando 
também a atividade 
econômica do segmento 
nas cidades por onde 
passou. Uberlândia 
recebeu pela primeira vez 
o roadshow, despertando 
a curiosidade dos 
profissionais, que realizam 
a venda de produtos 
turísticos no mercado 
mineiro.
 - Fiquei muito feliz 

em ser convidada para a 
ação. O Rio de Janeiro é 
lindo e sempre desperta 
muito a curiosidade dos 
meus clientes. Hoje, 
descobri inúmeras 
oportunidades em regiões 
lindas de praia e serra. 
Parabéns a esse evento 
tão bem organizado - 
disse a agente de viagens 
de Uberlândia, Marina 
Palmares, de 33 anos.
 No novo formato 
do projeto, os agentes 
participaram, nas três 
cidades, de uma rodada de 
negócios com expositores 
e fornecedores de 
atrativos das cidades 
fluminenses com objetivo 
final de estimular 
viagens para os diversos 
destinos do RJ. A ideia é 
proporcionar experiências 
incríveis aos viajantes 
e ao mesmo tempo 
estimular a economia do 
setor de turismo, já que a 
venda de pacotes ao Rio, 
gera desenvolvimento 

econômico nas cidades 
contempladas. Ao final do 
dia, um show temático com 
músicas, que representam 
o Rio de Janeiro, encerrou 
o evento. 
 O roadshow já 
passou por Juiz de Fora 
(MG) e Belo Horizonte (MG) 
nos dias 23 de abril e 25 
de abril, respectivamente. 
Até o mês de outubro, a 
ação ainda vai percorrer 
mais cinco cidades 
brasileiras, no intuito de 
promover uma verdadeira 
imersão pelo Estado. Em 
todas as cidades serão 
realizadas ações que 
propõem o fortalecimento 
de relacionamento com 
o mercado com objetivo 
de aumentar o fluxo de 
turistas em todo o RJ. 
 A meta é capacitar, 
até o final do ano, cerca de 
mil agentes e operadores 
de viagens, que terão 
a chance de conhecer 
o estado de uma forma 

inovadora, que vai muito 
além de um destino de sol 
e mar. O evento contou 
com a participação do 
subsecretário Adjunto 
de Gestão da Setur-
RJ, Ramiro Fidalgo, do 
secretário de Turismo 
de Saquarema, Thallis 
Martinelli, e do assessor 

Especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias, que 
na ocasião apresentou 
os atrativos do Vale 
do Café. Participaram 
ainda representantes de 
municípios (Saquarema, 
Petrópolis e Búzios), além 
de atrativos do Rio de 
Janeiro.

 O esporte 
continua em alta 
em Vassouras. 
Adultos e crianças, 
a partir de seis 
anos de idade, 
podem participar 
gratuitamente do 
Projeto Esporte 
Ativo com aulas 
de Jiu-Jitsu, na 
Quadra de Esportes 
do Madruga. A 
iniciativa, pedida 
pelo atleta Rafael 
de Paula, está 
sendo realizada 
através de parceria 
entre o Governo 
do Estado do 
Rio de Janeiro e 
a Prefeitura de 
Vassouras. 
 As inscrições 
são online pelo 
link https://www.
e s p o r t e a t i v o .
com.br/. As aulas 
serão de segunda 
à sexta-feira, a 
partir das 18 horas, 
e comandadas 

Moradores ganham aulas gratuitas de Jiu Jitsu
• Projeto Esporte Ativo é incentivado por Atleta de Vassouras, com apoio do Governo do Estado

pelo professor 
Bruno Santos. O 
incentivador do 
Projeto Esporte 
Ativo é o secretário 
de Estado, Rafael 
Picciani, que estima 
junto com o Atleta 
Rafael de Paula, 
atender cerca de 
100 pessoas. 
 Quem quiser 
conhecer um 
pouco mais sobre 
o projeto pode 

acessar o link earj.
sul no Instagram. 
A previsão dos 
organizadores do 
projeto é de que 
as aulas começam 
nas próximas 
semanas. 
 E s t a m o s 
muito satisfeitos 
com mais esta 
conquista para 
a nossa cidade, 
pois sabemos da 
importância do 

Secretário de Estado, Rafael Picciani

esporte para a 
vida das nossas 
crianças e também 

para a qualidade 
de vida da nossa 
população. Esporte 

é vida! Esporte é 
Saúde!  - concluiu 
Rafael de Paula.
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 Vassouras se 
prepara para receber 
a 3ª Exposição Cristã, 
um evento de grande 
importância cultural 
e espiritual para a 
comunidade local. Entre 
os dias 5 e 7 de julho, o 
município será palco de 
uma série de atividades 
voltadas para louvor 
e adoração, reunindo 
diversas expressões da 
música gospel.
 O evento terá início 
no dia 5 de julho às 20h, 
com o renomado cantor 
Gabriel Guedes, conhecido 
por suas canções de 
louvor. Nos dias seguintes, 
a programação continua 
com apresentações de 
Dani Vieira, Jefferson e 
Suellen, Elaine Martins, 
Théo Rúbia, e encerra 
com uma mensagem 
especial do Pastor Ricardo 
Robortella, no dia 7 de 
julho, às 20h30.
 Segundo o prefeito 
de Vassouras, Severino 
Dias, a Exposição Cristã 
não apenas fortalece 
os laços comunitários, 
mas também promove a 
solidariedade através da 
doação de alimentos não 
perecíveis como entrada. 

Prefeitura de 
Vassouras promove 
3ª Exposição Cristã

“Este evento é uma 
oportunidade única para 
celebrarmos nossa fé em 
um ambiente acolhedor 
e inspirador”, destacou o 
prefeito.
 Com um histórico 
de sucesso nas edições 
anteriores, a Exposição 
Cristã se consolida como 
um marco no calendário 
cultural de Vassouras, 
atraindo tanto moradores 
quanto visitantes de outras 
localidades.

 A iniciativa conta 
com o apoio de líderes 
religiosos e entidades 
locais, que destacam a 
importância de eventos 
que promovem valores 
de solidariedade e fé. 
Para participar, basta 
comparecer ao local com 
1kg de alimento não 
perecível, demonstrando 
assim o comprometimento 
da comunidade com 
causas sociais e 
espirituais.

 Um livro que vem para somar e 
descomplicar a vida das pessoas que 
convivem diariamente com idosos.  Este 
é o objetivo do EnvelheSER, um eBook 
escrito por Rayssa Maria Mariano de 
Souza, 26 anos, moradora de Mendes. 
A obra, com 30 páginas, vem recheada 
de conteúdos que ajudam a entender o 
universo dos idosos.
 Especialista em doenças 
Neurodegenerativas e cursando 
a Faculdade de Gerontologia, 
Rayssa Maria, dedicou parte do seu 
tempo elaborando um guia prático 
destinado a familiares de idosos. O 
EnvelheSER, onde o SER se refere ao 
Ser Humano, auxilia o entendimento 
sobre o envelhecimento em seus 
diversos aspectos, sejam biológicos ou  
psicológicos. 
 O eBook tem linguagem simples 
onde mostro, em um capítulo que 
considero de grande importância, 
Identificando Sinais, a importância de 
ficarmos atentos às mudanças dos 
idosos. Geralmente consideramos 
a pessoa idosa como dramática, ou 
que está fazendo birra feito criança, 
ou sendo teimoso, enfim, mudanças 
de comportamento que devem ser 
observadas e avaliadas com os 
médicos, pois essas mudanças podem 
ser uma doença que vem surgindo e 
se agravando com o tempo, caso não 
seja diagnosticada e tratada - explicou a 
autora.
 Escrito em três meses, 
Rayssa revela que o livro foi sofrendo 
modificações à medida que ela 
detectava, no seu dia a dia com idosos, 
alguma situação que, na opinião dela, 
deveria ganhar destaque no eBook. 
 “Passava por alguma situação 
no trabalho e pensava, opa, isso 
merece destaque”, completou a autora 

EnvelheSer: um 
guia completo para 
convivência com idosos
• eBook, de Rayssa Maria, vem descomplicar 
o dia a dia de quem convive com idosos

lembrando que a personalidade dos 
idosos deve ser cuidadosamente 
observada. As informações relatadas por 
Rayssa são fruto de uma longa carreira 
dedicada ao cuidado aos idosos. 

TRABALHO 
 A jornada de Rayssa teve início 
há nove anos, como  voluntária em 
uma Instituição de longa Permanência, 
em São Carlos - SP. Depois ele mudou 
para Mendes e dedicou seu trabalho à 
Casa de Repouso Feliz Idade, onde de 
cuidadora, passou ao cargo de gerente. 
 A especialista em doenças 
Neurodegenerativas atua, atualmente, 
numa Oficina de Memória no Centro 
de Convivência do Idoso de Mendes. O 
eBook de Rayssa pode ser comprado 
pelo link https://go.hotmart.com/
U75383105C, por R$ 21,99.

 A regularização 
fundiária é uma ferramenta 
essencial para concretizar o 
sonho da casa própria para 
muitos brasileiros, garantindo 
segurança jurídica e inclusão 
social. Em Vassouras, a 
equipe da Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, da Prefeitura de 
Vassouras,  com o apoio 
do 2º Ofício de Vassouras 
e da GEOSURV, tem 
desempenhado um papel 
fundamental nesse processo. 
No dia 5 de junho de 2024, 
a Prefeitura de Vassouras 
entregou o Registro Geral 
de Imóveis (RGI), através do 
programa REURB- Especial, 
a 35 famílias do Conjunto 
Habitacional Carlos Alberto 
do Amaral, mais conhecido 
como Toca dos Leões.
 A cerimônia, realizada 
no Centro Cultural Cazuza, 
contou com a presença do 
prefeito Severino Dias, da 
vice-prefeita Rosi Silva, do 
vereador Cássio Cardoso, do 
secretário de Urbanismo e 
Patrimônio Histórico, Geovani 
Dornelas e da equipe da 
secretaria municipal. O 
evento foi marcado por um 
clima de emoção e alegria, 
tanto para os beneficiários 
quanto para os profissionais 
que trabalharam  com  muita 
dedicação e empenho 
para tornar esse momento 
possível.

Sobre a Reurb de Interesse 
Social (Reurb- S)

 O Programa de 
Regularização Fundiária 
Urbana (Reurb) Especial 
Social visa garantir a 
regularização de imóveis 
para famílias de baixa 
renda, proporcionando-
lhes a segurança jurídica 
necessária e melhorando 
sua qualidade de vida. Com 
a posse definitiva do RGI, 
as famílias passam a ter não 
apenas a documentação 
oficial da propriedade, 
mas também o direito de 
usufruir de benefícios legais 
associados à posse formal do 
imóvel.
 Em dezembro 
de 2023, a Prefeitura de 
Vassouras já havia entregado 
o certificado provisório a 30 

Regularização Fundiária em 
Vassouras: Uma Conquista para 
35 Famílias da Toca dos Leões

famílias da Toca dos Leões. 
Agora, com a entrega do 
documento definitivo, o 
prefeito Severino Dias e 
a vice-prefeita Rosi Silva 
reafirmaram o compromisso 
da gestão com a justiça social 
e o desenvolvimento urbano 
sustentável.
 Moradores da Toca 
dos Leões se emocionam ao 
receberem Registro da casa 
própria
 Luciene da Silva 
Rocha, de 44 anos, moradora 
do conjunto habitacional 
desde os 17 anos, mãe de 
cinco filhos e cozinheira do 
Country Club, expressou sua 
felicidade com a conquista: 
“Estou muito feliz com a 
entrega do certificado. Agora 
tenho um patrimônio para 
deixar de herança para minha 
família.”
 Sônia Maria Pereira, 
de 66 anos, moradora há 
mais de 20 anos da Toca dos 
Leões e pensionista, também 
compartilhou sua alegria: 
“Estou muito feliz, agora 
a casa é nossa. Sempre 
tive medo de perder a casa 
porque diziam que éramos 
invasores. Agora estou 
aliviada e feliz.”
 O secretário 
Geovani Dornelas destacou 
a importância do trabalho 
em equipe e do apoio dos 
moradores durante todo o 
processo de regularização: 
“Agradeço aos moradores por 
receberem nossas equipes. 
Hoje, entregamos com muita 
emoção esse documento 
para as famílias da Toca. 
Muitos estavam descrentes, 
mas agora têm o Registro 
Geral de Imóveis, garantindo 
que o imóvel é de vocês, com 
todos os direitos associados. 
Meu conselho é que 
valorizem esse patrimônio, 

pois a região tem grande 
potencial de crescimento e 
valorização.”
 Ele ainda 
acrescentou: “Sob a visão da 
vice-prefeita Rosi e do prefeito 
Severino, trabalhamos 
para dar dignidade aos 
moradores, enfrentando 
muitas dificuldades. Nosso 
levantamento inicial 
identificou a Toca dos Leões 
como prioridade. Com a 
aprovação de um novo 
loteamento de 400 lotes 
na região, esperamos um 
desenvolvimento significativo 
da área, que trará consigo 
melhorias em infraestrutura, 
ampliando a oferta dos 
serviços públicos.”
 A vice-prefeita 
Rosi Silva destacou que 
a “entrega dos RGIs 
representa um marco na luta 
pela regularização fundiária 
em Vassouras, um trabalho 
contínuo para beneficiar 
ainda mais famílias no futuro, 
consolidando o compromisso 
da nossa gestão de 
proporcionar dignidade 
e segurança a todos os 
moradores”.
 Encerrando a 
cerimônia de entrega, o 
prefeito Severino Dias 
lembrou do difícil começo do 
processo de regularização 
fundiária e que muitas 
pessoas não acreditaram que 
esse resultado seria possível: 
“Esse é um momento que 
marca nossos corações e 
não conseguiríamos entregar 
esse documento a vocês sem 
o trabalho dos servidores 
municipais, parceiros e dos 
moradores. Muito obrigado 
pelo carinho e trabalho de 
todos. Vamos seguir sempre 
acessíveis e prontos para 
ouvir a necessidade da 
população”.

Secretário Geovani Dornelas explicou os benefícios do 
programa de regularização fundiária realizado em Vassouras

35 Famílias de Vassouras realizam o sonho da casa própria através da Reur-S
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 As obras 
não param em 
Engenheiro Paulo 
de Frontin. As mais 
recentes acontecem 
no Centro, que 
passou a contar com 
ruas pavimentadas 
atendendo, inclusive, 
motoristas que passam 
pela Rodoviária e 
seguem sentido à RJ-
127. Além do asfalto 
novo, as vias recebem 
sinalização horizontal 
e vertical garantindo 
maior segurança 
a pedestres e 
motoristas.
 Os setores 
de carga, descarga 
e estacionamento 
também passam a 
ficar demarcados, 
facilitando o dia a dia 
do comércio local, que 
recebe mercadorias, 
bem como agilizando a 
vida do motorista, que 
terá local sinalizado 
para estacionar. A 
obra conta ainda com 
projeto paisagístico 

Prefeitura segue com melhorias 
no centro de Paulo de Frontin
• Cidade passa por obras de pavimentação e 
paisagismo; Segurança Pública é outro setor beneficiado

com canteiros e 
flores que ganham as 
atenções de turistas e 
moradores.
 A Segurança 
Pública é outra 
realização levada 
em consideração. A 
Prefeitura, através de 
convênio com a Polícia 
Militar, por meio do 
PROEIS (Programa 
Estadual de Integração 
na Segurança), 
reforçou a segurança 
na cidade, ampliando 
o efetivo policial que 
circula pelo município. 

RODOVIÁRIA 

 O u t r o 
investimento previsto 
para a cidade é a 
reforma da Rodoviária, 
considerada cartão 
postal da cidade, que 
passará por obras 
de manutenção 
e modernização. 
“Vamos seguir 
avançando, para 
construir uma cidade 
cada vez melhor para 
se viver e morar”, 
concluiu o prefeito 
Maneko Artemenko.

 A Saúde Pública 
de Engenheiro Paulo 
de Frontin se torna 
referência na região, por 
conta dos constantes 
investimentos e inovações 
implementadas pela 
Prefeitura Municipal. O  
Hospital Nelson Salles é 
um exemplo de mudança. 
A unidade passa por 
ampla reforma.
 E n f e r m a r i a s , 
Ambulatórios, Sala de 
Raio X - com equipamento 
moderno -, Consultórios 
Adultos e Pediatria 
ganharam nova pintura 
e climatização. Com 22 
leitos, todos com camas 
novas e elétricas, o setor 
passou a ofertar ainda 
qualidade de espera 
para acompanhantes dos 
pacientes, que passam 
a contar com cadeiras 
reclináveis. 
 Os exames, 
que antes eram 
descentralizados, também 
foram concentrados na 
unidade, garantindo maior 
rapidez no diagnóstico 
e comodidade para 
pacientes e profissionais 
da saúde. 
 E as melhorias 
não param: o cardápio 
servido aos pacientes e 
acompanhantes recebeu 
reforço de nutricionistas 
e foram ampliadas as 

Saúde humanizada em Paulo de Frontin
• Equipamentos modernos, acolhimento, agilidade no atendimento 
fazem parte do dia a dia da Saúde Pública de Paulo de Frontin

 Os usuários 
que passam pelos seus 
PSFs de origem e são 
encaminhados para a 
Policlínica, não saem 
sem receber e fazer 
os exames indicados 
pelos Médicos. As 
Especialidades são: 

Neurologista
Nutricionista
Ortopedista
Pediatra
Cardiologista
Oftalmo
Clínico Geral
Dermatologista
Angiologista
Endocrinologista
Gastro
Cirurgias
Reumatologista
Psicoterapeuta
Psiquiatra
Anestesista
Nefrologista
Neuropediatra
Urologista

Policlínica 
Especialidade 

Médica

opções. Para os pacientes, 
por exemplo, são servidas 
seis refeições diárias.
 Hoje, a 
alimentação é farta, e 
todos têm direito, inclusive 
os funcionários, médicos 
e acompanhantes. E 
melhor: todo o cardápio 
é gerido por profissionais 
que levam em 
consideração a qualidade 
e o valor nutricional dos 
alimentos, imprescindíveis 
para a recuperação dos 
pacientes - ressaltou a 
administração do Hospital. 
 As mudanças 
implementadas pelo 
prefeito Maneko 
Artemenko foram 
comentadas pelo morador 
Pullig, servidor público 
há 34 anos. Ele disse 

que a relação da família 
com o hospital é antiga: 
a mãe dele ajudou na 
construção do Hospital, 
fazendo as refeições 
para os trabalhadores da 
obra. “Era um trabalho 
em equipe e todos 
colaboraram. Por isso, 
é muito bom ver essas 
melhorias acontecendo”, 
ressaltou o morador.

POLICLÍNICA 

 A Policlínica é 
outra inovação. Com 22 
Especialidades Médicas, 
os pacientes atendidos 
através de agendamentos 
nas Unidades Básicas de 
Saúde (PSF), evitando 
filas e agilizando os 
atendimentos.
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 Maria Carolina Coelho de Almeida Ananias Dias, 
a filha mais velha do prefeito Severino Dias e da primeira 
dama, a enfermeira Carolina Coelho, completou 15 anos 
dia 26 de maio. Aluna do Espaço Ativo, Maria Carolina se 
dedica também às aulas de teclado. Ama tocar e cantar 
e vem se dedicando, especialmente, à música gospel. 
Felicidades pra ela!!

 A Secretaria 
Estadual de 

Turismo abriu, na 
Rodoviária Novo 
Rio,  um espaço 
para exposição 

e venda de 
produtos 

artesanais de 
cidades do 

interior do estado. 
O estande fica 

no setor de 
desembarque da 

rodoviária e faz 
parte do projeto 

Tô no Rio. A cada 
final de semana 

artesãos de 
três municípios 
podem expor e 

comercializar os 
seus produtos. 
Na sexta-feira, 

17, a artesã 
Carla Soares 
representava 
Vassouras no 

estande, ao lado 
da gonçalense 

Sheila Luciodoro, 
do Ateliê Amor de 

Maria.
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 Faz tempo 
que o bom e velho 
salgadinho não é 
mais exclusividade 
das festas de 
aniversário. Com 
a popularização da 
entrega a domicílio, 
os salgadinhos 
passaram a fazer 
parte do dia a 
dia do brasileiro. 
Em Vassouras, 
um novo 
empreendimento 
promete balançar 
o mercado de 
kibes, coxinhas, 
empadas e 
assemelhados. O 
Point dos Salgados 
chega prometendo 
entregar agilidade, 
entrega rápida e o 
selo de qualidade 
do Trailler do 
Serginho. 
 O Point 
dos Salgados 
estreou gerando 
três empregos 
diretos. A ideia do 
empresário Sérgio 
Cruz, o Serginho, 
é ampliar o número 
de contratados 
até oito empregos 
diretos. Para 
garantir um 
salgadinho à altura 
do reconhecimento 

Point dos Salgados: salgadinhos com a 
marca da qualidade do Trailer do Serginho

que a marca 
Trailler do Serginho 
conquistou desde 
a década de 1990, 
o empresário 
investiu em 
m á q u i n a s 
modernas. O 
Point entrega em 
embalagens com 
porções de 25, 50, 
100 e 200 salgados. 
“As máquinas 
garantem a 
rapidez, a agilidade 
e a qualidade 

dos alimentos 
no padrão que 
o nosso público 
já conhece. Mas 
temos o nosso 
diferencial: o 
tempero de nossas 
receitas familiares. 
Aliamos o que há 
de mais moderno 
no mercado com 
a tradição das 
melhores receitas 
de salgadinhos da 
cidade”, garante 
Serginho. 

 Além de 
kibes, coxinhas, 
empadas e 
os salgados 
especiais, o Point 
dos Salgados 
serve os mini-
churros de doce de 
leite e chocolate. 
O atendimento, 
sempre delivery, 
acontece de terça 
a domingo, das 15 
às 22 horas, pelo 
whats app (24) 
99285-0404.
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 Uma frota 
renovada para atender 
a população. Esta é 
mais uma realização do 
prefeito de Engenheiro 
Paulo de Frontin, 
Maneko Artemenko, 
que investiu pesado 
no patrimônio 
público. Atualmente, 
o município conta 
com 26 veículos para 
atender as demandas 
da prefeitura, novas 
vans para o transporte 
de pacientes e de 
alunos, além de 
ambulâncias.
 O s 
investimentos não 
param. Na sua gestão, 
o prefeito recuperou 
caminhões para 
serviços pesados. 
Todo o investimento 
obteve mais um ponto 
positivo: a geração de 
empregos e o fomento 
da economia local. A 

Paulo de Frontin investe pesado em maquinários público
• Prefeito renovou frota para atender a população, em especial, 
pacientes e alunos, beneficiados com novas vans e ambulâncias

Secretaria Municipal 
de Transportes, 
comandada pelo 
secretário Marcelo 
Gonçalves, conta 
com 75 motoristas, 
mecânicos, além de 
profissionais lotados 
no setor administrativo. 
 - Quando 
assumimos a 
gestão, o clima era 
de desolação, com 
um cenário caótico. 
Veículos sucateados, 
em péssimo estado de 
conservação, sendo 
a maioria alugados – 
ressaltou o secretário, 
lembrando que a 
realidade foi mudando 
aos poucos com a 
devolução dos carros 
alugados e a compra 
de frota nova para o 
município. 
 A nova frota 
conta ainda com 
maquinário utilizado 

na recuperação 
de estradas, 
imprescindíveis para 
o escoamento de 
produção, turismo 
e deslocamento 
da população. “A 
sensação é de dever 
cumprido”, concluiu o 
secretário.
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 Morreu na noite 
da terça-feira, dia 11, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras, o poeta 
Roberto Castro Del Secchi. 
Carioca, funcionário 
aposentado da Petrobras, 
Del Secchi estava 
radicado há cerca de trinta 
anos. Chegou à cidade 
para morar no Mancusi, 
ao lado da mulher, Ligia 
Maria Perrut Del Secchi. 
Ele pretendia criar na 
cidade a Casa do Poeta, 
um espaço cultural que 
reunisse poetas da região 
e recebesse saraus e 
outras atividades culturais. 
A casa, de 14 quartos, 
ele construiu ao lado 
da mulher. Ele atuando 
como pedreiro, ela como 
servente. No Mancusi, 
a casa ficaria conhecida 
como “Castelinho do 
Mancusi” ou o “Castelo do 
Poeta”. 
 A u t o d i d a t a , 
Roberto Del Secchi 
integrava o Colégio 
Brasileiro de Genealogia. 
Ele organizou a Antologia 
Del Secchi, uma das 
maiores antologias de 
poetas do Brasil, que 
chegou a reunir mais de 3 
mil poetas. Antes de chegar 
a Vassouras, morou no Rio 
Grande do Sul, em Santa 
Catarina e no Distrito 
Federal. Foi servidor dos 
Correios antes de atuar 
na Petrobras, onde se 
aposentou. 
 Há anos ele sofria 
com complicações de 
saúde, em virtude de 
um AVC e Doença de 
Parkinson. Sobrevivia com 
o apoio da mulher, da filha 
Ramayana, que deixou 
a vida no Rio de Janeiro 
para vir a Vassouras 
ajudar no apoio ao pai, 
e com enfermeiros 24 
horas em sua casa no 
Mancusi. Recentemente, 
a filha conseguiu realizar 
um sarau na casa do 
poeta. Mesmo debilitado, 
Del Secchi participou 
ativamente e até cantou, na 
cadeira de rodas. Roberto 
Del Secchi era membro 
fundador da Academia 
de Letras de Vassouras, 
onde ocupava a cadeira 
9, que tem como patrono 
o Barão de Vassouras. Foi 
presidente do Rotary Club 
de Engenheiro Paulo de 
Frontin nos anos de 1995 
e 1996.
 Roberto Del Secchi 
editou 27 edições da 
antologia que leva o seu 
nome. Às complicações 
de saúde se juntou 
recentemente um linfoma, 
que foi a causa da morte 
segundo o atestado de 
óbito. Roberto deixa viúva, 
filhos, netos e bisnetos. 
Apesar da distância, os 
filhos radicados no Rio 
de Janeiro participaram 
dos últimos anos de vida 
do pai. Seja participando 
de datas festivas, como 
as comemorações de 
aniversários e feriados 
prolongados, seja nas 
visitas ao Hospital 
Universitário de Vassouras 
nas várias internações do 
“poeta”.

Roberto Del Secchi, o poeta, morre aos 87 anos
• Internado no HUV, poeta morreu na última terça-feira

Roberto com uma das filhas, o neto e a esposa
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates

 Dona Odília do 
Nascimento Santiago, 
benzedeira mais antiga 
do Brasil, recebeu uma 
justa homenagem dos 
moradores de Engenheiro 
Paulo de Frontin. No 
último dia 19, o nome da 
benzedeira foi lembrado 
no “Dia Municipal da 
Cultura”, instituído por 
força da Lei Municipal nº 
1668/2024. 
 A iniciativa agradou 
a todos, uma vez que 
dona Odília, mineira, que 
mudou aos 25 anos,  para 
Paulo de Frontin, deixou 
legado de fé e bondade. 
A benzedeira, que morreu 
em janeiro deste ano, 
completaria 102 anos na 
quarta-feira, dia 19. 
 Para festejar a 
data, o Complexo Cultural 
Herivelto Martins, antiga 
Estação Ferroviária, 
contou com uma 
exposição de artefatos 
religiosos pertencentes à 
rezadeira.  A exposição, 
que representa a 
espiritualidade da 
homenageada, segue 
aberta à visitação pública 
até dezembro, das 9h às 
17h, com entrada gratuita.
 Ainda como parte 
das homenagens à dona 
Odilia, foi realizada uma 
Roda de Conversa com o 
tema “O Negro no Universo 
Cultural”, seguida de 
apresentações da 
Associação de Capoeira 
Cadência Brasileira e da 
Escola de Música Music & 
Arte.
 O encerramento 
da festa ficou por conta 
do Grupo Último Lance, 
com apresentação do 
cantor Edgar Samba 
Show. O evento foi 
acompanhado de perto por 
familiares da rezadeira, 

Paulo de Frontin homenageia 
benzedeira  mais antiga do Brasil
• Dona Odília, faria 102 anos, no último dia 19 e 
teve homenagem pelo Dia Municipal da Cultura

que relembraram a 
espiritualidade, humildade 
e atenção que dona Odília 
dedicava à comunidade. 
 Jeferson Santiago 
dos Santos, de 36 anos, 
neto da benzedeira, falou 
da dedicação da avó 
à missão de atender a 
todos, independente da 
hora e dia. “Minha avó 
parava tudo para atender 
o pedido de uma reza. 
Mesmo doente, ela se 
levantava e dizia que 
precisava cumprir sua 
missão aqui na terra”, 
ressaltou Jeferson. 
 A partir deste ano, 
o dia 19 de junho fica 
inserido no calendário 
oficial do município 
como o Dia da Cultura 
em Engenheiro Paulo 
de Frontin. A data terá 
manifestações artísticas 
e gastronômicas, 
fortalecendo a cultura da 
cidade.
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 A Casa da 
Amizade de Vassouras 
resolveu celebrar o 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, comemorado 
dia 5 de junho,  de 
maneira reflexiva. 
A entidade resolveu 
desafiar o CETIC – Peter 
Pan a trabalhar o tema 
com seus alunos. A ideia 
era chamar os alunos, 

Desafiados pela Casa da 
Amizade, alunos do Peter Pan 
desenvolveram trabalhos sobre a 
importância do Rio Paraíba do Sul

nas aulas de Redação 
e Literatura, a refletirem 
sobre a importância do 
Rio Paraíba do Sul para 
Vassouras e toda a região 
do Vale do Paraíba. 
 O resultado 
impressionou os 
membros da Casa da 
Amizade. “Ficamos muito 
impactados, tanto com 
a quantidade de alunos 

que atenderam o nosso 
chamado, como com a 
qualidade dos trabalhos 
que nos foram entregues”, 
afirma a presidente da 
Casa da Amizade de 
Vassouras, Rita de Cássia 
Diogo. Nada menos que 
370 trabalhos de alunos 
do Peter Pan foram 
entregues à Casa da 
Amizade.

 F u n c i o n á r i o s 
públicos que sejam 
pais ou responsáveis 
legais por pessoas com 
deficiência agora podem 
solicitar férias na mesma 
data do recesso escolar. 
É o que estabelece a Lei 
10.445/2024, de autoria 
do deputado Rosenverg 
Reis (MDB), que foi 
aprovada pela Assembleia 
Legislativa do Rio 
(Alerj), sancionada pelo 
governador em exercício 
Thiago Pampolha e 
publicada no Diário Oficial 
desta quinta-feira (27/06).
 O direito será 
concedido a funcionários 
públicos do Estado do 
Rio de Janeiro, sejam 
efetivos, temporários 
ou comissionados. 
Considera-se pai ou 
responsável legal todo 
aquele que, legítima 
e legalmente, tenha 
sob sua guarda e 
responsabilidade pessoa 
com deficiência.
 “A família é de 
fundamental importância 
para o desenvolvimento 
da pessoa com 
deficiência. Nas férias, é 
quando pais e filhos têm o 
tempo livre para interagir 
com mais tranquilidade. 
A lei assegura esse 
direito, para que possam 
estar juntos, crianças e 
jovens sejam estimulados 
e acolhidos da melhor 

Funcionários públicos do RJ que 
tenham filhos com deficiência podem 
tirar férias junto do recesso escolar
• Lei do deputado Rosenverg Reis foi 
sancionada e publicada em Diário Oficial

Deputado Rosenverg Reis atua para assegurar 
direitos das pessoas com deficiência e seus familiares

forma possível, formando 
indivíduos mais 
conscientes de suas 

capacidades”, comemora 
o deputado  Rosenverg 
Reis.

 O presidente 
e vice-presidente do 
Conselho Estadual de 
Educação poderão ser 
reconduzidos para novo 
mandato de dois anos. 
É o que determina o 
Projeto de Lei 2.852/24, 
de autoria do deputado 
Alan Lopes (PL), que a 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) aprovou 
nesta quinta-feira 
(27/06), em primeira 
discussão. A medida 
ainda precisa ser votada 
em segunda votação 
pela Casa.
 O objetivo de 
Alan Lopes, que é 
presidente da Comissão 
de Educação da Alerj, é 
permitir a recondução, 
por mais dois anos, da 

Presidente do Conselho Estadual de Educação 
poderá ser reconduzido para novo mandato

Foto: Thiago Lontra | Texto: Gustavo Natario e Leon Continentino

atual gestão, que já está 
cumprindo o segundo 
mandato. Para isto, a 
proposta permite uma 
nova recondução a partir 
da entrada em vigor da 
norma. Ou seja, a atual 
gestão poderia ter mais 
um mandato, perfazendo 
o total de três, mas as 
futuras só poderiam 
ter, no máximo, dois 
mandatos, como já 
acontece atualmente.
 O atual presidente 
do conselho é Ricardo 
Tonassi Souto, que é 
doutor em educação e 
professor de Direito da 
Universidade Federal 
Rural do Estado do Rio 
(UFRRJ). Já o vice-
presidente é Antonio 
Charbel José Zaib, 
bacharel em economia 

pela Universidade 
Federal Fluminense 
(UFF) e reitor do Centro 
Universitário São José, 
localizado em Realengo, 
Zona Oeste do Rio. Os 
dois foram eleitos em 
2020 e reeleitos em 2022, 
sendo que o mandato se 
encerraria ao fim deste 
ano.
 “Existem diversos 
estados no país que já 
têm essa prática, por 
exemplo, Minas Gerais, 
Espírito Santo e Paraná. 
Todos estes estados 
estão à frente do Rio 
de Janeiro no Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb). 
Então, não estamos 
inovando em nada, 
apenas seguindo o que 
já acontece em outros 

estados. Não haverá 
reeleição perpétua, 
somente mais dois 
anos para dar mais 
continuidade a atual 
gestão”, explicou Alan 
Lopes.

Conselho de Educação

 O Conselho 
Estadual de Educação 
é um órgão de Estado 
autônomo, normativo, 
regulador, consultivo e 
deliberativo composto 
de 24 conselheiros 
com notável saber na 
área educacional ou 
que tenham prestado 
relevantes serviços à 
educação, indicados pelo 
Poder Executivo, Poder 
Legislativo e entidades 
r e p r e s e n t a t i v a s 
da educação. Os 
conselheiros têm 
mandato de quatro anos, 

sendo permitida uma 
única recondução por 
igual período. A cada 
dois anos renova-se 
um terço do colegiado. 
A regulamentação 
legal do conselho 
consta no Capítulo III 
da Lei 4.528/05, que 
estabeleceu as diretrizes 
para a organização do 
sistema de ensino do 
Estado do Rio.
 A indicação dos 
24 membros obedece 
à seguinte distribuição: 
oito de livre escolha 
do governador; oito 
indicados pela Alerj; um 
indicado pelos sindicatos 
representativos dos 
professores da rede 
pública estadual; um 
indicado pela Federação 
dos Trabalhadores 
em Estabelecimentos 
de Ensino no Estado 
do Rio; um indicado 

pelo sindicato de 
mantenedores da rede 
privada de ensino do 
Município do Rio; um 
indicado pelo sindicato 
dos mantenedores do 
interior da rede privada 
de ensino do Estado do 
Rio; um indicado pela 
entidade representativa 
dos pais e alunos 
das redes pública e 
privada de educação; 
um indicado pelas 
universidades públicas 
sediadas no Estado do 
Rio; um indicado pela 
entidade representativa 
dos dirigentes municipais 
de educação; além de um 
indicado pelo Congresso 
Estadual de Educação 
ou, na ausência deste, por 
assembleia convocada 
pelas entidades 
representativas dos 
profissionais de 
educação.
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 Essa ação pode 
beneficiar mais de dois milhões 
de pessoas que moram nos 
municípios de São Gonçalo, 
Niterói, Itaboraí, Maricá e 
Ilha de Paquetá, alguns dos 
municípios que fazem parte 
desse sistema.
 A Comissão de 
Defesa do Meio Ambiente, da 
Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) realiza nesta 
sexta-feira (28/06) audiência 
pública sobre a importância 
da restauração florestal da 
bacia hidrográfica do sistema 
de captação de água do canal 
Imunana-Laranjal. Essa ação 
pode ajudar a solucionar o 
problema de falta de água 
enfrentado por mais de dois 
milhões de habitantes que 
moram em São Gonçalo, 
Niterói, Itaboraí, Maricá e 
a Ilha de Paquetá, alguns 
dos municípios inseridos 
nesse contexto. A discussão 
acontece, às 10h, no auditório 
do 21º andar, na Rua da Ajuda, 
nº 5, Centro do Rio.
 Para o presidente 
da Comissão, deputado 
Jorge Felippe Neto (Avante), 
iniciativas de restauração 
florestal na bacia hidrográfica 
do sistema Imunana-Laranjal 
não apenas visam a reparar 
danos ambientais passados, 
mas também planejam um 
futuro sustentável, onde a 
coexistência harmoniosa 
entre atividades humanas 
e ecossistemas naturais é 
possível.
 “Investir na 
restauração florestal desta 
bacia hidrográfica não é apenas 
uma questão de conservação 
ambiental, mas também de 
segurança hídrica e bem-estar 
humano a longo prazo. É um 
compromisso com a saúde 

Alerj discute a restauração florestal 
do sistema de captação de água do 
Canal Imunana-Laranjal

Texto: Comunicação Social

do planeta e das gerações 
futuras, garantindo que os 
recursos naturais essenciais 
continuem a sustentar a vida 
e a prosperidade em toda a 
região, afirmou o deputado.
 O parlamentar 
acrescenta que outro 
aspecto relevante é a 
educação ambiental e o 
envolvimento comunitário 
como partes integrantes 
desses esforços, pois 
promovem a conscientização 
sobre a importância da 
conservação e incentivam 
práticas sustentáveis entre os 
residentes locais.
 Estão confirmadas 
as seguintes presenças: 
Breno Herrera da Silva 

Coelho, gerente regional 
sudeste do Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade(ICMBio); 
coronel da PM Rodrigo 
Ibiapina Chiaradia, 
comandante da Companhia 
de Polícia Ambiental (CPAM); 
Daniel Okumura, diretor de 
Operações da CEDAE; Paulo 
Raimundo Ferreira de Souza, 
presidente da Associação de 
Pescadores do Arquipélago 
de Paquetá(APEAPA); 
Adriana Bocaiuva, presidente 
do Comitê de Bacias da 
Região Hidrográfica da Baía 
de Guanabara e Sistemas 
Lagunares de Maricá e 
Jacarepaguá (CBH-BG), entre 
outros.

Classificados

Tratar com Célia, através do WhatsApp (24) 99278 - 8740

 Vendemos móveis de escritório em ótimo estado de 
conservação. Mesas e armários de altíssima qualidade. 
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